

令和5年6月御代田町教育委員会定例会 会議録

招 集 年 月 日	令和5年6月27日(火)	
招 集 場 所	エコールみよた 大会議室	
開 閉 会 時 の 日 時	開 会	令和5年6月27日(火) 午後1時30分
	閉 会	令和5年6月27日(火) 午後2時30分

出欠席者の職氏名

職 名	氏 名	
教 育 長	茂木 伸一	
教 育 長 職 務 代 理	山口 智之	
教 育 委 員	市川 和明	
教 育 委 員	荻原 道子	
教 育 委 員	柳井 陽奈	

説明のため出席した者の職氏名

職 名	氏 名	職 名	氏 名
教 育 次 長	阿部 晃彦	社 会 体 育 係 長	清水 優
指 導 主 事	砥石 順一	学 校 給 食 係 長	手塚 弥生
次長補佐兼博物館係長兼博物館長	茂木 仁	公 民 館 長 兼 図 書 館 長	清水 成信
学 校 教 育 係 長	萩原 拓哉		
生 涯 学 習 係 長	欠席		
図 書 館 係 長	内堀 博江		

職務のため出席した委員会職員職氏名

書 記	清水 陸人	
-----	-------	--

議 事 日 程	別 紙	会 議 事 件	別 紙
教 育 長 等 の 報 告	別 紙	会 議 の 経 過	別 紙

傍聴人

0人

令和5年6月定例教育委員会 会議録

茂木教育長	教育長挨拶。
茂木教育長	では、3. 前回の会議録の報告と署名についてお願いします。
萩原学校教育係長	事務局からですが会議録の訂正はありませんでした。
委員全員	(会議録署名)
茂木教育長	続いて、4. 教育長等の報告についてお願いします。
阿部教育次長	資料に沿って、先月の教育委員会で行った行事について説明。
茂木教育長	資料に沿って報告。
次長・各係長	各係の事業報告について、萩原学校教育係長、阿部教育次長、茂木次長補佐兼博物館係長兼博物館長、内堀図書館係長、清水社会体育係長、手塚学校給食係長より、資料に沿って説明。
茂木教育長	質問等ございますか。
柳井委員	交差点に近い運動場の松林にあるフェンスが松の葉や腐葉土で埋まっており、子どもでも超えられるような高さになってしまっているので、セキュリティの面でも校長先生も気にしていたので、気にかけていただきたいです。
萩原学校教育係長	校長先生と現場の確認もしながら、改善できるところはしていきたいと思います。
茂木教育長	要望として挙げていただければ優先順位をつけてできるところからになります。着手していきたいと思います。この場に限らず、話を受けたところで、電話などで構いませんので教育委員会にお知らせいただければと思います。
砥石指導主事	今月の学校訪問時の学校の様子について報告。
茂木教育長	質問等ございますか。
萩原委員	出張授業などができたら良いというご提案がありましたが、それはボランティアですか。
砥石指導主事	学校とも話をしてからになるので、ぜひ入ってほしいということではありませんが、こういうことで地域の人達と結びついていく機会が増えれば良いと思います。入っていただいてそれが長期間に渡ると謝礼などの難しい問題も出てきます。先生以外からの指導だと新鮮味もあると思いますので、情報があれば教えていただくと学校と繋ぎたいと思います。
茂木教育長	北小学校では裁縫が得意な方に家庭科ボランティアとして入っている例もありますので、学校の体制も聞いていただきながら、家庭科ボランティア的なものであったり、特別支援の子どもたちと作業的な学習ができるようであればありがたいです。

	<p>全体的には小学校の方で学校に行きたがらない児童が減ってきています。中学校でも課題はありますが、学校で過ごせる生徒が前より多くなってきたと思います。学校も家庭や本人と繋がりを持ってくださっています。その中で、中学校で登校支援を要する生徒の保護者の懇談の場として、いちいの会が本日開催されます。しばらくコロナの関係で開催できていませんでしたが、町の方から岡本心理士や砥石指導主事も参加して、お話を聞いて、協力していきたいと思っています。</p>
萩原学校教育係長	7月行事予定・後援について説明。
茂木教育長	質問等ございますか。
柳井委員	今年は龍神祭りの開催は決定したのでしょうか。
清水公民館長兼図書館長	今年は例年通り開催することが決まりました。
柳井委員	昨年南小学校の本部役員として関わった際に、PTA役員と事務局との連携が上手くいかず、やるやらないで情報が錯そうしていたので、少し気にかけていただきたいです。
茂木教育長	教育委員会の方からも担当課に伝えておきたいと思っています。他に質問等ございますか。
柳井委員	小中学校では平和学習はどのような学習をしていますか。
茂木教育長	平和学習という領域は学習指導要領の中にも入っています。教科で言うと国語で戦争に関する文学を扱ったり、社会科では歴史で世界大戦のことを扱ったり、公民で憲法を通して平和について学んだり、教科に関する中で行ったり、特別活動として扱う場合もあります。
柳井委員	私も夫も出身が原爆投下地に近く、平和学習に力を入れているところで教育を受けてきたので、子どもに平和学習とは何かと聞かれた時は驚きました。子どもが聞いていなかったのか、時代の変化で平和学習の扱いが変わってしまったのかと心配になりました。現在の世界情勢的にも大事なところだと思うので、教科の中だけでなく、当時の経験等を学ぶ機会がもっとあっても良いと思いました。
茂木教育長	ありがとうございます。学校の方にも伝えたいと思います。学校でも戦争を経験した方のお話を聞いたり、教科の中で学習はしますが、その際、「これから平和学習をします。」というようなアナウンスはしていない場合が多いと思います。また、地域によっても扱いの温度差が出てしまうということはあると思います。
柳井委員	原爆に限らず、その時代の県内の動きがどうだったか等を学ぶ機会

	がもっとあって良いと思います。
荻原委員	改めて思い返すと、地域のことを学ぶ機会は確かにそれほどなかったと思います。読み聞かせボランティアに長く入っていますが、その際に、5・6年生だからということで当時を経験された方が話しをしてくださる機会はありませんでしたが、やはり聞いたことがない子もいると思います。ですので、御代田町ではこういうことがあったということを知る機会はもっとあって良いと思います。
茂木教育長	ありがとうございます。町としてもそういった学習ができるストックはあるのですが、中々いつもそれを使って学習ができるかというところがあるので、そこはご理解いただければと思います。学習するための準備、教材の充実は今後も学校と協力していきたいと思っています。 学校の方も現在、金融教育や消費者教育など特定分野の教育をやりたいという要望は数多くありますので、内容として触れてはいても、ピックアップして聞くと「授業でやった」と言うことはほとんどないと思います。そういった学校現場の事情もあることはご理解いただければと思います。
茂木教育長	次回定例教育委員会は、7月25日（火）午後1時30分からエコールみよた大会議室で行います。 また、8月定例教育委員会は、8月24日（木）午後2時00分からエコールみよた大会議室で行います。 以上で6月の定例教育委員会を終了します。

(終了 午後2時30分)